



Erklärung zur generalistischen Pflegeausbildung

Seit dem 1. Januar 2020 wurde in Deutschland die bisher getrennte Ausbildung in der Altenpflege,

Gesundheits- und Krankenpflege sowie Gesundheits- und Kinderkrankenpflege in einer gemeinsamen Ausbildung zusammengeführt: der ****generalistischen Pflegeausbildung****.

- Die Ausbildung dauert 3 Jahre in Vollzeit (bzw. bis zu 5 Jahre in Teilzeit).
- Nach erfolgreichem Abschluss erhalten Auszubildende den einheitlichen Berufsabschluss: ****Pflegefachfrau/ Pflegefachmann****.
- Die Ausbildung ist europaweit anerkannt und ermöglicht den Einsatz in allen Pflegebereichen
- (Krankenhäuser, Pflegeheime, ambulanter Pflegedienst etc.).
- Die Ausbildung erfolgt an einer Pflegeschule in Kombination mit Praxiseinsätzen bei verschiedenen Trägern
- (Kliniken, Altenheime, ambulante Pflegedienste).
- Die theoretischen und praktischen Inhalte sind gesetzlich geregelt (Pflegeberufegesetz - PflBG).
- Während der Ausbildung erhalten Auszubildende eine monatliche Ausbildungsvergütung (abhängig vom
- Träger, i. d. R. ca. 1.100-1.300 EUR brutto im 1. Jahr).
-

Die generalistische Ausbildung bietet maximale Flexibilität und vielfältige Karrierewege im Pflegebereich - in Deutschland und europaweit.